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９月南伊豆町議会定例会を９月３日〜24日の会期で開催しました。９月南伊豆町議会定例会を９月３日〜24日の会期で開催しました。
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一般会計・特別会計・事業会計補正予算可決一般会計・特別会計・事業会計補正予算可決一般会計・特別会計・事業会計補正予算可決一般会計・特別会計・事業会計補正予算可決
令和６年度

▪特別会計�…………………………1,650万8千円
主
な
内
容

◦国民健康保険………………………………………………253万9千円
◦介護保険……………………………………………………120万5千円
◦後期高齢者医療………………………………………� 1,221万9千円

▪事業会計……………………………� 162万4千円
主
な
内
容

◦公共下水道事業　収益的収支………………………………�10万9千円
◦漁業集落排水道事業　収益的収支………………………�137万3千円
◦水道事業　収益的収支………………………………………�14万2千円

令和５年度　一般会計・特別会計・事業会計　決算認定しました
一般会計・特別会計・事業会計決算概要

会　計　区　分 歳　入（単位：円） 歳　出（単位：円）

一　　般　　会　　計 5,708,247,246 5,427,035,431

特別会計

国民健康保険 1,286,687,772 1,125,704,779

介護保険 1,390,480,315 1,218,547,574

後期高齢者医療 154,578,093 153,172,333

南上財産区 281,247 103,177

南崎財産区 395,197 344,503

三坂財産区 5,249,668 5,110,042

土地取得 78 78

指導主事共同設置事業 33,719,049 29,810,823

事業会計

公共下水道事業会計（※）
収益的収支 201,321,653 211,728,943

資本的収支 132,632,000 143,756,611

集落排水事業会計（※）
収益的収支 105,974,466 90,638,206

資本的収支 36,855,100 45,792,425

水道事業会計
収益的収支 365,898,029 365,339,521

資本的収支 111,064,100 218,025,187

▪一般会計（４号）� …………………3億807万9千円
◦民生費…………�3,719万2千円
◦衛生費…………………�994万円
◦商工費…………�1,293万3千円

◦教育費…………�4,850万6千円
◦公債費…………�5,377万9千円

主
な
内
容

※公共下水道事業会計、集落排水事業会計が特別会計から事業会計になりました。



3みなみいず町議会だより　No.99　2024年（令和６年）11月１日

令和６年９月議会定例会採決一覧表

№
議　案

番　号
提　　出　　議　　案

審議
結果
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要

１ 報第５号 令和５年度南伊豆町健全化判断比率について 報告

２ 報第６号 令和５年度南伊豆町資金不足比率について 報告

３ 議第68号 南伊豆町教育委員会委員の任命につき同意を求めることについ
て 同意 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

４ 議第69号 南伊豆町教育委員会委員の任命につき同意を求めることについ
て 同意 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

５ 議第70号 南伊豆町災害弔慰金の支給等に関する条例の一部を改正する条
例制定について 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

６ 議第71号 南伊豆町特別職職員で非常勤の者の報酬及び費用弁償に関する
条例の一部を改正する条例制定について 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

７ 議第72号 南伊豆町町民健康保険条例の一部を改正する条例制定について 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

８ 議第73号 南伊豆町下水道条例の一部を改正する条例制定について 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

９ 議第74号 南伊豆町漁業集落排水施設条例の一部を改正する条例制定につ
いて 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

10 議第75号 工事変更請負契約の締結について（令和５年度町道路落居線道
路改良工事（第２工区）） 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

11 議第76号 令和６年度南伊豆町一般会計補正予算（第４号） 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

12 議第77号 令和６年度南伊豆町国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

13 議第78号 令和６年度南伊豆町介護保険特別会計会計補正予算（第１号） 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

14 議第79号 令和６年度南伊豆町後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号） 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × ◯ ◯

15 議第80号 令和６年度南伊豆町三坂財産区特別会計補正予算（第１号） 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

16 議第81号 令和６年度南伊豆町公共下水道事業会計補正予算（第１号） 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

17 議第82号 令和６年度南伊豆町漁業集落排水事業会計補正予算（第１号） 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

18 議第83号 令和６年度南伊豆町水道事業会計補正予算（第２号） 原案可決 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

19 議第84号 令和５年度南伊豆町一般会計歳入歳出決算認定ついて 認定 ◯ ◯ × × ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

20 議第85号 令和５年度南伊豆町国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定に
ついて 認定 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

21 議第86号 令和５年度南伊豆町介護保険特別会計歳入歳出決算認定につい
て 認定 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

22 議第87号 令和５年度南伊豆町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定
について 認定 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ × ◯ ◯

23 議第88号 令和５年度南伊豆町南上財産区特別会計歳入歳出決算認定につ
いて 認定 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

24 議会89号 令和５年度南伊豆町南崎財産区特別会計歳入歳出決算認定につ
いて 認定 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

25 議第90号 令和５年度南伊豆町三坂財産区特別会計歳入歳出決算認定につ
いて 認定 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

26 議第91号 令和５年度南伊豆町土地取得特別会計歳入歳出決算認定につい
て 認定 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

27 議第92号 令和５年度東伊豆町、河津町、南伊豆町、松崎町及び西伊豆町
指導主事共同設置事業特別会計歳入歳出決算認定について 認定 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

28 議第93号 令和５年度南伊豆町公共下水道事業会計決算認定について 認定 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

29 議第94号 令和５年度南伊豆町漁業集落排水事業会計決算認定について 認定 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

30 議第95号 令和５年度南伊豆町水道事業会計決算認定について 認定 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯

賛成：◯　反対：╳ ※議長　長田美喜彦は採決に加わっておりません。
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審議中にあった質疑又は意見要望事項
１款　議会費
質疑、意見要望はなかった。

２款　総務費及び関連歳入
について

問　今年度中に３名の地域お
こし協力隊が任期満了になり
ますが、今後の予定は。

答　今年度と来年度で７名の
隊員を募集しています。

問　多くの協力隊を募集して
様々な業務に活かすことが必
要ではないか。

答　協力隊員が活動できると
思われる内容を各課から募集
し、それに基づいて隊員募集
をしています。協力隊員数の
設定ではなく、必要とする活
動に応じた募集を行ってまい
ります。

問　移住就業支援事業費補助
金とは。

答　東京都等から移住された
方がこちらで登録されている
企業等に就職された場合に出
る補助金となっています。

問　進出企業定着・地域活性
化支援補助金は去年より倍以
上になっているが、その内容
は。

答　令和４年度は４件の申請
がありましたがその中の１件
が国の採択を受けましたので
予算化しました。令和５年度
は３件の申請があり、３件と
も国の採択を受けましたので

その様な金額になりました。
件数が増えたという認識です。

問　防災に関わる地域資源を
活用した交流・関係人口拡大
と災害時支援人材の養成・確
保事業「WAA ReSCue」の
事業内容と成果は。

答　町内で活動している災害
ボランティアコーディネー
ターの会と連携をして町内で
の防災訓練・防災講座を行い
ました。伊浜地区で防災につ
いての検討会、ワーケーショ
ンを兼ねて首都圏から20名
の方が来町されて防災講座、
あるいは地区との協議を行っ
てきました。また、災害人
材要請講座の参加者数は96
名、防災ワーケーションの参
加者数17名、関連のネット
ワークフェスタの参加者数が
200名と伺っています。

要望　町民に良い成果が出る
ように進めていただきたい。

問　町民税・固定資産税等の
不納欠損額・収入未済額の数
字について町長の印象は。

答　非常に厳しい状況です。
引き続きしっかりと町税の徴
収に取り組んで行きたいと思
います。

問　担当課への指示は。

答　担当課だけではなく全職
員上げて対応していきたいと
考えています。

問　不納欠損額・収入未済額
の悪質な催告対象者への現状
は。

答　不納欠損については財産
がない、生活保護者、相続放
棄等の理由からです。
　また、収入未済については
基本的にお金がない人が多い
のが町の現状と思います。そ
のような中で財産がある人に
ついては財産調査をしっかり
行い、差し押さえを行ってい
ます。

要望　納税は義務ですので最
大限の努力をしていただきた
いと思います。

問　宿泊周遊型マーダーミス
テリーの内容は。

答　マーダーミステリーとは
ゲームの参加者が物語の登場
人物になりきって体感する体
験型の推理ゲームです。今回
の地域力創造アドバイザーに
依頼して作った体験型ゲーム
は南伊豆町に宿泊して周辺を
周遊して宿泊施設の中でゲー
ムの内容を解いていくものに
なります。参加者は６名で参
加費1人２万円の事業となっ
ています。

問　ゲームの実績は。

答　令和５年度にゲームが完
成してこの４月にインフルエ
ンサープレイを１回行ってい
ます。その後、令和６年度は
４月20日から６月16日かけ
て５回の開催をしていますの
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で実績としては６人×５回
で30人が参加をしています。
金額としては参加費の60万
円です。

問　アドバイザー謝礼として
の560万円の根拠は。

答　地域力創造アドバイザー
は総務省の制度の中で行って
います。地域力創造アドバイ
ザー等、外部人材を招聘して
地域独自の魅力や価値を向上
させる取り組みに要する経費
を特別交付税措置の算定対象
となっています。その外部専
門家が年内に延べ10日以上
こちらに招聘する金額となっ
ています。確かに560万円
という金額はかなりの高額と
思いますが今後のゲーム参加
費用の収入やSMSでの国内
や国外への情報発信を考える
と決して高いものではないと
認識しています。

問　６人宿泊してゲームを行
うのはハードルが高いのでは。
また、来年度も行うのか。

答　６人の参加で申し込むの
が条件となっていますので特
に難しいものではないと認識
しています。何年もかけてゲー
ムを続けていくことで経済効
果として560万円の費用を優
に超えるものと認識していま
す。

問　宿泊先に当町職員が経営
している「きよりや」が指定
されている理由は。

答　宿泊施設を貸し切ること
ができ、周辺に観光施設があ
ること、そして、南中地区で

ゲームを行うこととして始ま
り、その条件に合う施設が「き
よりや」でしたので使用させ
ていただきました。この地区
では同様の施設が少ないため
に湊地区で同様のゲームを行
える施設を探していますが、
条件が厳しいと意見がありま
したので、参加者が宿泊する
部屋が３部屋＋ゲームする１
部屋、４部屋を使用できる宿
泊施設を募集してゲームを広
げていきたいと考えています。

要望　李下に冠を正さず（疑
いをもたれるような行為は、
厳に慎むべきこと）という言
葉があります。町の職員が経
営している施設で行うという
のは住民に不信を持たれる可
能性がありますので今後、考
慮していただきたい。

問　ゲームに延べ30人が参
加した費用対効果は。

答　１回ゲームを行うと６
人×２万円＝12万円が入っ
てきます。内訳としてはゲーム
を作成したところに16％、
ゲームマスターの報酬に３万
円、残りの金額については宿
泊施設と運営体の観光協会に
入るようになっています。こ
ちらのゲームについては長く
行う予定です。仮に月３回と
して５ヶ月行った場合、町へ
の経済効果としては制作会社
とゲームマスターの報酬を除
いた106万円になりますが、
そこで使われる飲食代、お土
産代、交通費等、プラス１万
円位が使用されると予想され
ます。現在、ゲームマスター
を町外の人にお願いしていま
すが、このゲームを行う宿泊

施設が増えることにより町内
の人にもゲームマスターを
やって頂けると１回３万円の
報酬が入ります。仮に５ヶ月
行なった場合で240万円が
町内に入る予定となっていま
す。これは１件の宿泊施設で
開催した場合です。開催件数
が増えますと経済効果の方は
十分賄えると思います。また、
プロモーション効果が期待さ
れます。南伊豆町を知らない　
マーダーミステリーの参加者
によるSNSの情報発信で南
伊豆町の名前を知り来町する
きっかけにもなっていますの
でプロモーション効果として
もかなり高いと思っています。

問　それだけ効果が期待でき
るのであれば、なぜ、令和５
年度の当初予算ではなく６月
の補正予算で組んだのか。今、
言った経済効果は本当にある
のか。また、このゲームのプ
レイ人口は。

答　このゲームを知ったのが
令和４年度の末ぐらいのた
め、当初予算で上げることが
できませんでしたので、６月
の補正予算で組みました。
　マーダーミステリーのプレ
イ人口はネットでの情報で
は日本で約５万人程度、中国
では３万店の専門店があり
４千億円市場となっています
ので今後、インバウンドでも
活用できるコンテンツになっ
ていると思っています。

要望　日本では現場でプレイ
するゲームよりインターネッ
トでプレイするゲーム人口の
方が多い。地域力創造アドバ
イザーについて観光コンテン
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ツの効果検証を行い今後の方
針を決めるとしているので答
弁に信ぴょう性がないと感じ
られる。今後はしっかりと検
討して補正ではなく当初予算
で事業を組んでいただきたい。

問　ガストロノミーツーリズ
ムの事業化の可能性は。

答　トルコとの国際交流の視
点からトルコ料理朝食会を予
定しています。開催の際には
広報等で広く周知させていた
だき、希望の方には参加でき
るような事業にしたいと思い
ます。学生から今後の事業と
して川端康成を使ったラッピ
ング電車やアプリを使った一
次産業と外国人観光客をマッ
チングするアプリの開発、外
国人向けの体験アトラクショ
ン等の提案がありました。今
後については伊豆半島全体、
賀茂郡、町単独でやっていく
のか検証している状況です。

問　現在の静岡文化芸術大学
との関係は。

答　静岡文化芸術大学の高山
教授が中心となって今回の国
際デザインワークショップを
開催させていただきました。
朝食会につきましては、高山
教授、南伊豆町、トルコの三
者をズームで繋ぐ予定です。

問　６月の一般質問で文化交
流委託料は町が180万円、県
補助金が270万円でよろしい
ですかと質問した時、課長は
そのとおりですと回答してい
ます。なぜ、財源内訳の項目
がその他になったのか。

答　私の勘違いでした。市町
村振興協会推進事業助成金
270万円とふるさと応援基金
179万9,000円です。

問　この９月の説明資料には
明記するべきではないか。

答　今後、このようなことが
ないように注意します。

問　なぜ、閉園している旧南
崎認定こども園に光熱費が発
生するのか。

答　有事の際の避難所として
使用する可能性がありますの
で電気・水道は止めていません
から毎月10万円ほどかかっ
ています。

問　旧南崎認定こども園はド
ローンスクールのフリークス
ガレージが使用しているがど
のような契約になっています
か。

答　体育館の使用料として午
前、午後、夜間の三つの枠で
1,200円ずつ使用料を頂い
ています。3,600円×20日
で７万2,000円を毎月いた
だいています。

問　今後の教室等の利用方法
は。

答　校舎については水道設備
が使用できない状況です。修
繕するには数千万円の費用が
かかるので貸し出しは検討し
ていません。

問　過疎対策事業債は何市町
で分配しているのか。

答　令和５年度の県の最終的
な配分額は把握していません
が県内でおよそ20億円です。
それを、当町を含め10市町
で分配しています。

要望　アンテナを張り巡らし
て、いい意味で勝ち取ってい
ただきたい。

問　庁用備品PHS更新金額の
内容は。

答　職員用PHSの新規購入が
110台と設定にかかる業者の
派遣費等が含まれて671万円
となっています。

問　情報公開資料にある文化
交流事業のレンタカー８日間
の目的は。

答　大学のバスで来町しまし
たがバスが戻ったため、教授
から学生の宿泊中の病気や事
故があった時の送迎に使用す
る車の要望がありましたので
対応しました。

問　東伊豆町の吊るし雛も体
験していますが南伊豆町との
関連は。

答　トルコと南伊豆町の手芸
団体との交流で東伊豆町の吊
るし雛は伊豆半島全体の伝統
工芸と言う事と学生に田舎の
公共交通の不便さを体験して
もらうため、バスや電車を乗
り継ぐ東海岸を模索したとこ
ろ東伊豆町が快く受けてくれ
ましたので、今回のプログラ
ムに組み込みさせていただき
ました。

問　この事業を南伊豆町だけ
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ではなく賀茂郡で行っては。

答　南伊豆町だけでなく賀茂
や美伊豆等広域で活用してい
くのがいいのではないかと思
います。

要望　このような事業は賀茂
郡が一つになって行っていた
だきたい。

せはしましたが、ワーキング
グループ等は実施していませ
んので、今後、開催される会議
の中で、具体的な検討に入っ
ていくと考えています。

問　順天堂病院直通バス廃止
の可能性は。

答　廃止は考えていません。
順天堂病院直通バスを存続で
きるよう、通院者の移動手段
の確保を図っていきたいと考
えています。

要望　強く運行の継続を求め
ます。

問　ひとり親家庭等医療費に
該当する世帯数は。

答　令和５年度37世帯です。

問　出産祝い金が第１子、２
子、３子と増額されているが、
子どもが生まれる数が少ない
ので、第１子に手厚い方が良
いのではないか。

答　子どもを多く生んでいた
だきたいのとの思いからです。

問　初めて子どもが生まれる
時には色々揃えるのにお金が
掛ります。第１子の方へ祝い
金を多くしていただきたい。

答　お金の問題ではなく、こ
れは動機付の問題だと思いま
す。国でも第２子、第３子の
方が手厚くなっていますので
ご理解頂ければ幸いです。

問　今後の南伊豆認定こども
園の修繕予定は。

答　経年劣化による給食施設
の設備、窓サッシのガタつき、
そして木造のため早めの塗装
工事など、劣化予防をしてい
ます。

３款　民生費及び関連歳入
について

問　自立支援介護給付の今後
の予想は。
答　サービスを利用する方が
年々増えていますので今後も
増えると思います。

要望　この給付事業は大変重
要と考えますのでしっかりと
対応していただきたい。

問　こども医療の診療件数が
増えた原因はコロナが影響し
ているのか。

答　明確ではありませんが、
コロナで受診控えをしていた
方がコロナ明けで受診が増え
たのではないかと思います。
また、感染症が増えているの
が影響しているのではないか
と思われます。

要望　今後も色々な感染症が
あると思いますがしっかり対
応していただきたい。

問　順天堂病院直通バスの路
線や限度額見直しの状況は。

答　昨年度は担当課長会議を
３回、ワーキンググループを
３回実施いたしました。今年
度に入り東海バスと打ち合わ

４款　衛生費及びその関連
歳入について

問　分別廃棄物売却額が少な
いのはなぜか。

答　民間事業者と協働資源ご
み回収事業を行っています。
その中で、資源を売却したお
金で事業者の運搬等の費用を
賄っているためです。

５款　農林水産業費及び関
連歳入について

問　青市地区野辺でレモン栽
培を進めようとしている株式
会社アイラブファームの説明
をお願いします。

答　株式会社アイラブファー
ムは北海道の会社でブロッコ
リーを北海道から宮崎県で栽
培しております。ブロッコリー
の生産では日本トップクラス
です。

問　レモンは果樹で、収穫ま
で数年かかりますが資金的な
ものは大丈夫ですか。

答　予定では３年生の苗木を
植え、５年目から収穫作業に
入る予定です。また、静岡市
清水区興津の国立研究開発法
人の柑橘の専門家、賀茂農林
事務所の柑橘専門家も経営や
作付け診断に携さわっていま
すので心配しておりません。

問　林道青野八木山線の現状
は。
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答　南伊豆町側は終了してい
ますが松崎町側では終了して
いません。令和８年までに工
事を終了し令和９年から開通
の予定ですが現場を確認して
いても無理な話です。林野庁
の予算の付き方にもよります
が、後10年以上はかかると言
う事です。県の事業計画の変
更は５年刻みでしか変更でき
ないので令和13年に工事が
終わると言う事になりますが
考えにくいと賀茂農林事務所
が言っています。また、昨年
度、松崎町側からの進み具合
は84メートルです。

問　林産物の費用対効果から
進まないのか。

答　林道は林業の素材生産や
林業振興のための林道ですが
災害時の道路としても使用可
能と考えています。また、費
用対効果の数値は県に出して
頂いていませんが隣接する下
田市の加増野県営林の伐採も
進んでいますので広い意味で
地球温暖化防止に寄与してい
ると考えています。また、青
野地区は町の水源涵養の山で
すので広葉樹林整備も行って
います。費用対効果のところ
は賀茂農林事務所に申し入れ
をしたいと思います。

要望　県営事業は２事業同時
進行できないので早期の終了
をお願いします。

問　松崎町側の既存の林道を
下田方向へ10メートル掘削す
ると下田市側の林道と通じる
ことができるが賀茂農林事務
所と協議はしていますか。

答　その件につきましては、来
年度の総会にあげたいと思っ
ています。

問　新設した鳥獣被害防止緩
衝帯整備事業補助金、鳥獣被
害防止不要果樹伐採整備事業
補助金の問題点は。

答　整備後３年間はその状態
を維持しなければならないと
ころが厳しいと言われていま
す。課内ではもう少し緩和し
て当初予算編成に臨みたいと
思っています。

問　３年縛りを無くすことで
使い勝手が良くなり、各地区
の環境美化にも繋がります。
また、鳥獣害を寄せ付けない
ことにもなりますので是非、
検討してください。

答　有獣害や農業振興に影響
しますので検討させていただ
きます。

問　農家が作物づくりを諦め
ないようにするための施策と
して有害鳥獣駆除に対する報
償金額を増す考えは。

答　地域の方々に狩猟への関
心を持ってもらい狩猟者を増
やすことを考えていますので
今のところ報償金額を増す考
えはありません。町ではワイ
ヤーメッシュ、電気柵等に半
額助成をしていますし、アド
バイザー派遣をして有害鳥獣
に対する正しい知識の周知を
行っています。

要望　幼獣を含め多頭数捕獲
して個体数を減らしていただ

きたい。

問　磯枯れが起こっている時
の稚貝稚魚の放流の成果は。

答　昨年の実績でアワビの稚
貝を１万6,700枚、真鯛の稚
魚を放流していますが水揚げ
は、かなりショッキングな数
値でしたので漁協も販売収入
に頼らない海業の模索に力を
入れはじめている状況です。

問　伊豆地域栽培漁業推進費
負担金とは。

答　真鯛育成の負担金を支払っ
ています。また、町の漁業従
事者比率に基づいて収めてい
るものです。

問　餌となる海草のない状況
でアワビ稚貝を放流するのは
無駄ではないか。

答　漁協からの話ですが、特
に西側の漁港からは稚貝の放
流はしなくてよいのではない
かという意見も出ているよう
です。

問　広葉樹林が多い我が町で
は落葉樹への樹種転換を図っ
ていますが、今後の方針は。

答　樹種転換してすぐに結果
は出ませんので、しばらくや
り続けたいと思っています。

要望　重要な事業ですので事
業拡大をする方向で進めてい
ただきたい。

問　九条治山工事に合わせて
用水路の土砂搬出の考えは。
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答　現場を確認して報告しま
す。

問　吉祥町有地の利用者数は。

答　８人です。

問　ふるさと寄附金事業の国
の制度設計が変わりましたが、
それに対する施策はあります
か。

答　厳しい規制の中でも、南
伊豆町の特産物を工夫して最
大限のPRをしていきます。

問　人気ある冷凍イチゴに次
ぐ地場産品の商品開発は。

答　干物の商品を推し進めて
いきたいと思います。

問　干物になる魚は地元で漁
獲されたものでならないのか。
それとも他から仕入れたもの
で良いのか。

答　漁獲した地域は関係あり
ません。加工場所が南伊豆町
内であれば南伊豆産の返礼品
として認められ登録できます。

問　返礼品の干物加工品に原
産国の表示はありますか。

答　法律で表示が義務付けら
れているものは、法律に則っ
て表示されていると認識して
おります。

問　銀の湯の開業時期とその
目的は。

６款　商工費、ふるさと寄
附金事業及びその関
連歳入について

答　開業は平成８年４月です。
今年で28年目を迎えていま
す。目的は日帰り温泉と地元
の人に入っていただく事です。

問　この事業の損益分岐点は。

答　入浴人数での試算はでき
ていません。

問　この事業の黒字は大変厳
しいと受け止めました。町民
の福利厚生が目的ならば、ホ
テル等の温泉施設もあるの
で、町が補助金を出した方が
町内にお金がまわります。ま
た、施設の老朽化も視野に入
れ事業中止の考えはあります
か。

答　銀の湯は平成27年、開業
から19年たった時に３億２千
万円かけて改修工事をしてい
ます。また、10年後の令和16
年に大規模改修が必要になっ
てくると思いますのでもうし
ばらく様子をみて検討したい
と思います。

問　今後、コロナも落ちつき、
増えると予想される合宿等誘
致補助金の考えは。

答　令和５年度は当初300万
円の予算でしたが、利用者の増
加を見込み令和６年度は500
万円の予算を組んでいます。

問　大学等の合宿誘致活動
は、具体的にどの様なことを
していますか。

答　パンフレットを作成して、
東京の静岡県事務所において
合宿補助の周知をしています。
また、町長が出張の際に直接

高校・大学側に渡し利用を進
めています。これにより新規
の利用団体が増えていると認
識しています。

問　令和５年度はどのような
団体が利用しているのか。ま
た、年齢層は。

答　33団体の内、高校の団体
が一番多く、続いて大学のサー
クル、部活動となっていま
す。種目別では陸上部の団体
が33団体中10団体、そのほ
かに剣道、空手、チアリーディ
ング部となっています。

要望　合宿を誘致することに
より宿泊だけではなく飲食店
やお土産店等にも経済効果が
あります。予算を使い切るよ
うに誘致活動してください。

問　桜の保全管理費の詳細は。

答　低い枝の剪定は職員や観
光協会の職員で行っています。
また、高い枝の剪定は林業者
に委託しました。また、剪定
後の切り口に塗る防腐剤等に
も費用に充てています。

要望　しっかりとした桜の保
全体制を一刻も早く進めてい
ただきたい。

移住を希望する杉並区民を対
象に視察ツアーを実施したが
経費と一人当たりの参加費は。

答　お試し移住ツアー15名
の委託料は50万4,900円で
す。参加者は下田駅まで自腹
で来ていただきます。その後
のバス代、昼食代、宿泊費等
の負担金は０円です。
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問　元々は、何名募集してい
ましたか。

答　20名の参加者を見込んで
いました。

問　当日キャンセルや連絡な
しのキャンセルが出たと聞い
ています。当然、キャンセル
料はこちら持ちになりますの
で参加費やキャンセル料は頂
くべきではないでしょうか。

答　直前でキャンセルが出た
と聞いていますので今後、実
施について検討していきたい
と考えています。

要望　これではただの旅行と
一緒です。しっかり負担金は
いただくべきです。

問　伊豆‘Sライフスタイル創
造エリア事業のワーケーショ
ンプログラムは町内で行われ
たものですか。

答　町内で行われたものです。
南伊豆町独自のワーケーショ
ンプログラムです。

問　参加者数が少ないが、ど
の様な方法で募集をしていま
すか。

答　町内事業者に委託してい
ます。大学生対象の事業でし
たので、広く大学生を募集し
たと伺っています。

問　町長の行政報告の中に夏
期の観光施設等の入れ込み状
況の表がありましたが添付し
てない理由は。

答　月末締めで宿泊・観光施
設等に照会をかけていますの
で今回はタイミングが合いま
せんでした。基本的には３月
議会で表を出しています。

問　夏の誘客ポスターにキャ
ッチフレーズが入ってない理
由は。

答　ポスターの制作を観光協
会に委託しています。今後、関
係者の意見を聞いたうえで検
討したいと思います。

問　何をアピールしていくの
か、しっかりした方向性を出
しポスター、CM、宣伝に使
用する施策を考えていただき
たい。

答　そのように進めていきた
いと思います。

問　ポスターの写真にQRコー
ドを入れたり、完成前にチェ
ックをする等、多くの人の目
の触れた方がより良いものが
できるのではないでしょうか。

答　そのように考えますので、
近いうちに対応したいと思い
ます。

要望　今後もよりよい物を制
作していただきたい。

問　杉並区芸術会館で本物の
舞台作品を小中学生は無料で
見ることができます。町の小
中学校の子ども達と杉並区の
子ども達との将来を見据え事
業化してはどうか。

答　都市交流の部分では良い
ことと思いますが予算的な面

もありますので総合的に考え
検討したいと思います。

要望　子どもたちに本物を見
せてあげたい。そのことが将
来的な交流につながると思い
ますので是非、進めていただ
きたい。

問　高齢化が進みクリーン作
戦等に支障が出ている中、準用
河川・普通河川の今後の管理
はどのように考えていますか。

答　町の管理する支流は広範
囲になっていますので各区民
の皆様のご協力をいただきな
がら小規模河川の維持につい
て検討してまいりたいと考え
ています。

問　高齢者に草刈等を呼びか
けても事故につながりますの
で草刈をしなくても良いと言
う区もあります。しかし、管
理をしなければ災害が起こる
可能性がありますので配慮し
ていただきたい。

答　各地区のバランス等を考
え検討していきます。

問　町道支障木伐採事業では
区民が必ず入らなければなら
ないと言う規定があります。
高齢化した区では工事期間中
の参加が難しいのではないか。

答　事業主体が区であれば区
から依頼された方でも良いと
考えています。

要望　高齢化の中、少しずつ
でも町民の負担を減らしてい

７款　土木費及び関連歳入
について
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ただきたいと思います。

問　令和５年度の住宅リフォ
ーム事業の中で一番多かった
リフォーム箇所は。

答　20件中、外壁の改修が８
件、次に床の改修５件、浴室
の改修が３件、屋根の改修が
２件、玄関と窓が各１件となっ
ています。

問　申込が一杯になった場合
は次年度に回される状況で
しょうか。

答　令和６年度は30件分に
増やしましたのでまだ余裕が
あります。

要望　大変良い制度ですので
町民の皆さんにもっと周知し
てください。

問　町道落居線道路改良工事
の今後の課題として道路上部
の山の傾斜が強く崩落する可
能性があります。事前に樹木
を除去すると災害復旧がス
ムーズになるのではないで
しょうか。

答　工事の中では考えていま
せんが今後、検討させていた
だきます。

問　地震で崩落の可能性があ
りますので十分な調査研究し
て工事に反映させていただき
たい。

答　山側の構造物につきまし
てはＬ１、Ｌ２の構造計算を
していますのでこれに耐える
構造となっています。

問　町営住宅の空き状況は。

答　上賀茂住宅が２件空いて
います。

問　どのような傾向の方が住
んでいますか。

答　今までは若くて子どもが
いて新築住宅を購入する途中
で入居する方が多かったが、
最近は、高齢者の方の問い合
わせが多く、すでに何人か入
居しています。

８款　消防費及び関連歳入
について

問　各地区の発電機や備蓄食
料等の災害対策の把握はして
いますか。

答　各自主防災会の備蓄の詳
細は把握していませんが、自
主防災会に対する補助金を
行っています。発電機につい
ては防災資機材、非常食・飲
料水については備蓄食料とし
て補助金の該当になっていま
すので、補助金を活用してい
ただいた自主防災会について
は数字を把握しています。

問　デジタル同報系防災行政
無線個戸別受信機外部アンテ
ナ設置工事の経過は。

答　まだ、電波受信のが悪い
場所がありますので今年度は
数名の申し込みがあります。

問　準要保護就学援助費の対
象者は何名か。

答　小学校で17名、中学校で
14名です。

要望　今後も弱い立場方々の
擁護をよろしくお願いします。

問　防火防犯警備委託料の内
容は。

答　警備会社への委託料です。

問　警備会社が来るような案
件はありましたか。

答　直近５年ではありません。

要望　今後、防犯対策につい
ては、防犯カメラ等の導入を
検討していただきたい。

問　郷土館別館解体工事後の
文化財は。

答　旧三浜小学校の空き教室
に全て移動しています。

９款　教育費及び関連歳入
について

質疑、意見要望はなかった。

質疑、意見要望はなかった。

10款 災害復旧費及び関連
歳入について

11款 公債費、12款予備費
及び関連歳入につい
て
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●一般質問 町長に聞きました

黒田利貴男議員

質問　森林環境税が創設され、
2019年から始まりました。
静岡県では、森の力再生事業
の財源として森づくり県民税
を平成18年度から導入して
います。この２つが課税され
ているわけですが、まだまだ
町民の目には見えていませ
ん。現在の状況について伺い
ます。
町長　本年度森林環境譲与税
の使途については、林道青野
八木山線の崩落等、損傷箇所
の工事をはじめとして、水土
保全機能森林整備として、落
葉広葉樹への樹種転換等の森
林整備、高度公益機能森林で
ある湊地区の松林保護、森林
クラウドシステム対応パソコ
ンの購入整備に加えて、昨年
度から運用しております自治
会を対象とした緩衝帯整備事
業補助金制度への活用なども
予定しております。

質問　Ｊ－クレジットとは、省
エネルギー設備の導入、再生

可能エネルギーの導入、適切
な森林管理等の取組による二
酸化炭素などの温室効果ガス
の排出削減量や吸収量を、ク
レジットとして国が認証する
制度です。県の進めるカーボ
ンニュートラルの動きに連動
してＪ－クレジットの活用推
進はできないか。
町長　町単独での登録は困難
ではないかと認識をしており
ます。

なまちは、自然をアピールし
ていくことが必要です。自然
を情報発信していく考えはな
いか。
町長　特色あるオンリーワン
の地域性を生かしたジオサイ
トや、富士箱根伊豆国立公園
に属する本町の雄大な大自然
をアピールすることが極めて
重要であると認識しておりま
す。

質問　外国人の旅行者は長期
滞在する場合が多い。自然豊
かな国立公園を軸とした地方
創生はできないか。
町長　国立公園を活用した地
方創生の推進につながる取組
が計画されるものと考えてお
り、本町といたしましても、
同方針に沿って国立公園を活
用した地方創生の取組を推進
してまいります。

森林環境譲与税と
森づくり県民税と
のＪクレジットの
関係性について 夏の観光について

質問　地方でここ数年の夏の
観光は、天候不順や新型コロ
ナウイルスなどの影響などか
ら海離れが進んでいます。こ
れからの夏の観光対策はどの
ように考えていくか伺います。
町長　現時点で具体的な新企
画や腹案等はありませんが、
官民諸団体で連携して協議、
検討を重ねた中で、南伊豆ら
しい新たな夏の観光メニュー
が確立できればと考えており
ます。

質問　ダイビングやシュノー
ケリングの人気があります。
そのようなアクティビティー
を、波及させることも必要で
はないでしょうか。そのよう
な考えはないか。
町長　これら利活用の可能性
を探り、質の高い効果的な情
報発信の在り方など、鋭意検
討してまいりたいと考えてお
ります。

質問　当町のような自然豊か

質問　レプリコンワクチンの
危険性があるのか
町長　多くの有識者が審議し
た結果、安全性が認められて
いるものと認識しております。

質問　重要な情報を町民に分
かる方法で発信していく考え
はあるか。
町長　引き続き情報収集に努
めながら、町ホームページや
定期接種に係る個別通知など
をもって、迅速かつ適切な情
報提供に努めてまいります。

新型mRNA（レプリコ
ン）ワクチンについて
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デジタル田園都市
国家構想交付金を
活用した取り組み
及び自治体DXの
推進事業の現況に
ついて

大 年 美 文議員

質問　本年度配備予定の防災
備品の現況についてお聞きし
ます。

町長　令和６年度において新
たに配備した防災備品は、避
難所用スポットクーラー12台
であります。このほか10月
末に救護所用トリアージシー
トが２セット、12月末に遺
体保存袋20袋のほか、防災
テント５張りの配備を予定し
ております。

質問　避難所、避難地への簡
易式の車椅子の配備をご提案
します。これは介助者や補助
者の負担軽減の意味から一考
願えればと思いますがいかが
でしょうか。

防災室長　車椅子、こちらに
ついては今のところ用意のほ
うはございません。リストに

本年度の防災備
品の配備状況に
ついて

公の施設の防犯
対策について

質問　公の施設の防犯対策に
ついてということで公の施設
というと、この役場を含めて
例えばですけれども水道の施
設、清掃の施設、道の駅等、そ
れから学校関係では教育施設
公の施設はかなりあるんです
が、このあたりの防犯対策（防
犯カメラ等の設置状況）の現
況について伺います。

町長　公の施設については、
その性質や状況に応じた防犯
対策を講じており、代表的な
施設事例を申し上げますと役
場庁舎については警備員によ
る夜間施設内巡回に加え、防
犯カメラによる敷地内監視を
行っており、図書館をはじめ
とする９施設については、警
備会社との委託契約を結ぶな
ど、必要とされる対策を講じ
ていると認識しております。

質問　防犯カメラの設置で犯
罪が無くなるとは思いません
が、一つの抑止力にはなると
思います。学校施設関係はい
かがでしょうか。

教育長　学校のほうは防犯カ
メラはまだどこも設置できて
おりません。ただ、小中学校
におきましては学校保健安全
法に基づき、各学校で危機管
理マニュアルを作成しており
まして、毎年マニュアルの確
認及びマニュアルに基づく訓

練をいたしております。

質問　学校の中で安心して生
活できるという環境は我々が
つくらなければいけないこと
だと私は思いますが、町長は
どう考えますか。

町長　いろんな形での犯罪の
抑止力になるものというのは
やっぱり取り組んでいかなく
てはいけないと思いますの
で、今後いろんな場面を想定
しながら検討してまいりたい
と思います。

質問　地方コミュニティ創生
モデルの３年目ということで、
２年目には下賀茂と湊で地域
おこし協力隊の方と活性化を
図っているといった中で、具
体的に下賀茂あたりはどうい
う事業を実施しているのか伺
います。

地方創生室長　下賀茂地区で
は、地域おこし協力隊が、空
き家調査等をまずは進めさせ
ていただいております。その
中で、商店街の活性化等も元
の地域おこし協力隊にもご協
力をいただいた中で取り組ま
せていただいているといった
ような状況でございます。

も入っておりませんでした。
今後、検討させていただけれ
ばと思います。
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岩 田　 稔議員

質問　この事業が行われた場
合に地元の人々の雇用を期待
する声があるが現状はどうな
のかお答え下さい。

町長　現時点ではその人数や
業務内容、雇用条件などにつ
いては明らかになっておりま
せんが、これまでも行政も積
極的に関わり町内で運営され
る事業でありますので、雇用
については町民を優先して頂
くように同社に働きかけてま
いりたいと考えております。

質問　手石、湊地区整備後に
他地区での計画があるのかお
答え下さい。

町長　地権者の理解を得るこ
とが大前提でありますが、他
地区への事業拡大は極めて重
要であると認識しております。

I�love ファーム
レモン栽培につ
いて

観光について
（ハンマーヘッドシャーク）

質問　近年神子元島を中心に
スキューバダイビングで賑わっ
ている。さらに大きな観光資
源として育つ可能性があると
思うか当局のお考えをお聞か
せ下さい。

町長　年間を通じてダイビン
グスポットとしての定着が広
く図れれば、ビジネスチャン
スとしての可能性が高まって
くると思われますので、宿泊
業に留まらず関連グッスの製
作や販売、飲食業などにおい
ても十分な波及効果が見込め
ると認識しております。今後
これらの貴重な観光資源を活
用するため関連事業者との連
携を図りつつ、適切な情報発
信に努めさらなる地域活性化
に取り組んでまいりたいと考
えております。

旧共立湊病院の
跡地について

質問　先月、首長らによる運
営委員会が開かれました。
　そこでどのような話し合い
があったのかお聞かせ下さい。

町長　私からは現時点で町独
自の旧共立湊病院跡地の活用
計画は無い旨をお伝えしまし
た。また、他の構成市町の首
長からは「一部事務組合が跡
地を保有し続けることは避け
た方がよい」とする意見など
もありましたが、現時点で組
合として最終方針を見い出す
には至りませんでした。

質問　この問題の本質は取得
することも大事だが、あの土
地をどう生かすかこの１点だ
と思っています。南伊豆町に
とって経済的に有意義な企業
を誘致する事がベストな解決
策ではないかと考えておりま
すがいかがですか。

町長　私としては組合の方針
が求められるものと理解して
おります。今後の協議におい
ては具体的な進展があれば最
優先で住民や議員の皆様にご
報告させていただきますの
で、ご理解をいただきたいと
思います。
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宮 田 和 彦議員

質問　学校を取り巻く課題が
複雑化、多様化し、教員に求
められる役割が拡大する中、
新学習指導要領の趣旨の実現
など学校教育の更なる充実が
求められており、教員の長時
間労働の実態は看過できない
状況となっているのではない
でしょうか。このことは、児
童生徒の学びを支える教員の
心身の健康に少なからず影響
を及ばすとともに、日々の教
育活動の質にも関わる重大な
問題となっています。教員の
長時間労働対策の具体的な取
り組みは。

教育長　教育アドバイザーに
助言をいただきながらＩＴ活
用を積極的に進めています。
また、支援員の存在は大きい
ため、できる限り確保してい
きたいと考えていります。

教職員の負担軽
減に向けた取り
組み

子どもたちの授
業環境について

質問　校内の電気使用量が
ピークになると授業中のエア
コンが切られると聞きしまし

災害時に備えて

質問　能登半島と地形が似て
いる当町の通信基地局が被害
を受けた時の通信手段は。

町長　新たな通信手段として、
衛星携帯電話の導入などの検
討を始めたところです。

質問　中木の地震では捜索や
災害復旧時に自衛隊の皆さん
に大変お世話になりました。
今後の連携を考え災害救助連
隊第１師団第34普通科連隊
への式典出席の考えは。

町長　日程が合えば行きます。

質問　近隣被災地以外の行政
組織、社会福祉協議会、NPO、
ボランティア等との連携は。

町長　県外では、山梨県８市
町村、神奈川県10市町を含
む富士箱根伊豆交流圏市町村
で構成される「災害時相互応
援に関する協定」のほか、東
京都杉並区を中心とする１都
１道５県の９自治体で構成す
る自治体スクラム支援会議に
おいては、「災害時の受援・
支援計画」を定めるなど、広

範囲での自治体連携を図って
います。

質問　町では災害で避難生活
が長引くなどに生じた災害関
連死を認定する必要な条例改
正を行っていません。今後予
想される南海トラフ等の大災
害時に備えて早期の審議会設
置の条例が必要と考えます。

町長　「南伊豆町災害弔慰金
の支給等に関する条例」にお
いて、支給審査委員会の設置
に関する規定を追加する議案
を上程させていただきます。

たが、猛暑、酷暑の中、子ど
も達の授業環境の改善を図る
考えは。

教育長　電気設備保安業者に
確認したところ、電気設備使
用に係る許容量として問題な
いと回答を頂きましたので今
後、使用制限はせず子どもた
ちの快適な環境を継続するよ
う伝えました。

質問　歳出削減について
歳出削減を行うと町内の経済
にとってどのような影響があ
りますか。

町長　大幅な歳出削減を行っ
た場合、町内経済に与える影
響は少なからずあるものと認
識していますので町発注の事
業や物品購入については、可
能な限り町内事業者が受注で
きる予算執行に心がけてまい
ります。

町のお金の流れ
について
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稲 葉 勝 男議員

質問　能登半島地震の犠牲者
362名、その中で避難生活等で
体調を崩すなどし折角助かっ
た命を失った「災害関連死」が
133人と報告されております。
災害関連死と認定されるに
は、各自治体が「災害関連死
審査会」の設置を条例で定め
ることを努力義務としており
ます。災害関連死の認定に時
間がかかれば災害弔慰金の支
給が遅れ、その後の生活再建
などに大きな影響を及ぼしま
す。地震や地球温暖化による
大災害など自然災害が相次ぐ
中で、災害を生き抜いた命を
その後の避難生活で失うこと
が有ってはなりません。少子
高齢化の進む本町はそのリス
クは大であり迅速に対応する
ため「災害関連死審査会」の
設置条例を早急に制定するべ
きであります。

災害関連死審査
会設置について

町長　近年の自然災害による
「災害関連死」と認定された
犠牲者は多数の数を示してお
ります。このような状況を鑑
み災害関連死審査会は必須で
あり、災害弔慰金の支給など
条例の一部改正などを含め早
急に対応します。

質問　審査会は医師や弁護士
等で構成されるとしているが、
人材不足による委員の選出方
法や運営について検討が出来
ていないが「検討予定」の自
治体が多いと報告されている。
本町の現状と人員不足を補う
ため近隣市町と共同設置は可
能ですか。

福祉介護課長　設置済みの自
治体の人員構成は医師、弁護
士、学識経験者、自治体職員
等５名以内が通常です。広域
災害の場合、関連死の認定が
各自治体により剥離が生じる
可能性が有るため、共同設置
により複数自治体の審査会の
目的を達成した自治体もあり
ます。本町条例には「医師を
中心に町長が特に任命する」
とし、早急に設置すべく努力
いたします。

災害発生時にお
ける避難所の整
備状況について

質問　福祉避難所は一般の避
難所で生活が困難な障害のあ
る方、医療的ケアを必要とす
る方等要配慮者を受け入れる
ため、町内福祉行政の中核で
ある４施設が指定されており
ます。能登半島地震直後の石

川県の状況は、開設予定の避
難施設が損壊、職員が被災、避
難により開設できたのは87
施設中19施設であります。本
町にも共通する課題であり、
一般避難所の福祉機能の強化
が必要と思います。

町長　福祉避難所は災害基本
法の規定で、特別な配慮を必
要とする「要配慮者」が滞在
できる避難所であり、指定避
難所の一部であります。被災
により公共施設が機能を果た
せ無くなった場合、伊豆半島
７市６町で補完する協議も進
んでおります。

質問　大規模災害により多数
の町民が避難生活を余儀なく
された場合、宿泊施設等を避
難所として活用するための協
定締結状況をお聞きします。

防災室長　県はホテル、旅館
関係団体と協定を結んでおり
ます。町は町内宿泊施設等と
協定を結んでおりませんが、
今後、協議してまいります。
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安 藤 広 和議員

質問　「道の駅なのに食事処
が無い」との声が多く聞かれ
ます。観光地の道の駅として
の観光客のニーズに応える食
事処は必要と考えますが、い
かがでしょうか。

町長　食事処の開設について
は、通年営業による費用対効
果への懸念や、下賀茂界隈に
増えてきた飲食店への影響な
ども考慮し、看過してまいり
ましたが、今後においては、
令和４年度に整備したイベン
ト広場の有効活用も兼ねた
キッチンカーやテナントの出
店、移動販売車などでの営業
なども視野に入れつつ、適時
検討を進めてまいりたいと考
えております。

質問　イベント広場の利用状
況を見ると、もっと有効活用
が必要ではないでしょうか。

町長　桜まつり以外での有効
活用がされていない現状を受
けて、何らかの打開策が必要
と考えております。飲食店関
連のテナントの営業や、観光
協会、湯の花直売所等により

道の駅の現状と
サービス拡大に
ついて

イベント開催などを想定して
おります。

質問　道の駅のサービス改善
など、定期的に情報共有や意
見交換の場を作る必要がある
のではないかと思いますが、
いかがでしょうか。

商工観光課長　今までそうい
う会議や情報交換をやってこ
なかったというのは反省して
いるところであります。今後
においては、観光協会、湯の
花直売所、町と定期的に協議
する場を設ける形で、提案し
てみようかと考えます。

河津桜の保護と
剪定した枝の活
用推進について

質問　町の貴重資源である青
野川の桜並木の保全活動の現
状認識と今後の方針について、
お伺いします。

町長　管理状況については、
毎年定期的にとまではいきま
せんが、病害虫の発生等によ
り専門的な措置が必要となっ
た場合は、必要に応じて造園
業者等に対応を依頼しており、
それ以外については、町職員、
観光協会職員にて剪定を実施
しております。農協や南伊豆
分校、関係諸機関において実
施している作業等については、

当初、南伊豆分校から河津桜
の切り花について研究の題材
として活用したいとの申し出
に協力する形で、剪定枝の提
供、剪定作業の支援を行った
と聞き及んでおります。桜の
剪定は、毎年実施している作
業でもあり、関係諸団体のご
協力が得られるものであれば、
桜まつり実行委員会の財源確
保の一つとして、開花シーズ
ンでの切り花の配布や販売に
向けて、実行委員会で検討さ
れるよう提案していきたいと
考えております。

質問　桜の管理体制の改善が
重要と考えますが、町の考え
や具体的計画があれば、お伺
いします。

町長　青野川沿いの桜は、植
栽されてから38年余り経過
しておりますが、現行におけ
る観光資源として、今後の保
全管理が極めて重要であると
認識しております。本町では、
保全管理など制度化されたも
のが構築されておらず、行政
や観光協会が主体となった管
理を行っている状況にありま
すが、本年度、静岡県桜の会
から講師を招聘し、講習会を
実施する予定であり、保全管
理を支援する団体の育成にも
取り組んでいきたいと考えて
おります。
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　袴田巌さんが再審第一審判決で無罪判決。それにもまして58年弟の無罪を信じ、よりそった姉のひ
で子さん91才。明るく、元気で自分の事は二の次、弟を支え続けた。「年なんて関係ありません、年の
事など一切考えない、鏡を見て、良い女だと自分を褒め、愚痴や泣き言は一切言わない、それが良いと
思います。」姉弟にやっと心安らぐ日常が来るのでしょう。関係者の皆さまご苦労様でした。
　石破茂氏が総理大臣になります。最後まで諦めない、そういった心情の勝利かと思われます。木訥と
した感のある67才の「ヲタク」。５回目で逆転勝利は感動的でした。「できる限り国民の意識とのギャッ
プの無い政治ができると思います。今何をすれば明るい未来に繋がるかをきちんと提示する。きちんと
国民と語る政治をする」とある雑誌で語っていました。まずは能登地方の復興をお願いします。
　さすがと思ったのは細野代議士が推薦人に名を連ねていた事、内の先生は見当たりません。
� 10月１日筆　（哲）

未来を担う子ども達未来を担う子ども達

　南伊豆東小学校では、PTA 役員の皆様が常に新しいアイデアを出し合い、学
校をより良くするために尽力してくださっています。例えば、運動会では子供た
ちとの綱引き対決や、町役場からゆるキャラを招くなど、子供たちが喜ぶイベン
トを企画していただきました。また、交通安全運動では、全家庭に交通安全の旗
を配布し、保護者が地域で見守り活動に参加できるよう工夫していただいていま
す。その他にも、図書ボランティアとして学校に足を運んでくださる方々や、お
子さんが卒業後も学校に関わり続けてくださる方々がいらっしゃり、子供たちが
豊かな心を育むために多くの本との出会いをサポートしてくださっています。ま
た、手作りのしおりも配っていただきました。
　地域の皆様も日々、子供たちを温かく見守ってくださっています。登下校時の
安全見守りや、行事の際のサポートなど、学校全体が一つのチームとなり協力し

みんなの力で育む子供たちの成長みんなの力で育む子供たちの成長

議会一口メモ 議会の使命と議員の職責

　議会は住民を代表する公選の議員をもって構成される地方公
共団体の意思決定機関である。日本国憲法は、第九三条で「地
方公共団体には、法律の定めるところにより、その議事機関と
して議会を設置する」と定め、地方議会の設置根拠が憲法で保
障されている。
　ここで「議事機関」とし、国会のように「立法機関」としな

かったのは、議会は条例の制定、改廃にとどまらず、ひろく行
財政全般にわたる具体的事務の処理についても、意思決定機関
としての権能を持つからである。
　このことから明らかなように、地方公共団体の長は、議会の議
決を経た上で諸々の事務を執行することとされ、独断専行を許
さない建前がとられている。それは、同時に議会の地位の重要
性を示すものであり、議会がいかに住民の福祉を考え、住民の立
場に立って判断しなければならないかを教えているといえる。
� 「議員必携」より抜粋　（黒）

南伊豆東小学校　教頭　寺川　清子

合う環境が整っています。このような地域のサポートによって、南伊豆東小学校は地域全体で子供たちを育む温かい環境に恵まれて
います。
　こうした支えの中で、子供たちは前向きにアイデアを出し合い、学校生活に積極的に取り組む姿勢が育まれています。委員会活動

では、他の委員会と協力し下級生への読み聞かせや、全校鬼ごっこ、ミニ運動会などの企
画を自主的に行い、校内には笑顔があふれています。
　私たちは、一人一人がお互いを大切に思う気持ちこそが、優しさに満ちた学級・学校を
つくると信じています。居心地の良い環境があるからこそ、学習や運動への意欲も自然と
高まります。
　南伊豆東小学校の教育目標「ともにのび 一人一人が 輝く学校」を実現するために、挑
戦する力、やり抜く力、自ら発信する力を日々の学校生活を通じて育んでいます。子供た
ちは「〇〇したい。」という思いを大切にし、それを実現するための努力を続けています。
授業にも真剣に取り組み、学びを深めています。
　保護者・地域の皆様、そして教職員が一丸となり、同じ方向を向いて子供たちを育てて
いる南伊豆東小学校は、未来に向けて歩み続けています。


